

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan data-data hasil penelitian yang penulis kumpulkan terhadap para informan yang bersedia menjadi subjek penelitian, yang dilaksanakan di Desa Lebakwangi Kecamatan Lebakwangi Kabupaten Kuningan, maka dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Peran orang tua perantau di Desa Lebakwangi Kecamatan Lebakwangi Kabupaten Kuningan telah dilaksanakan dengan baik. Ada satu peran yang tidak dapat dilaksanakan oleh orang tua perantau, yaitu peran mendampingi, hal tersebut dapat dimaklumi karena tempat mereka yang terpisah, sehingga tidak dapat mendampingi anak-anaknya secara langsung. Namun demikian, peran-peran yang lainnya dapat dilaksanakan dengan baik oleh orang tua perantau, diantaranya yaitu: menjalin komunikasi, memberikan kesempatan kepada anak, mengawasi, mendorong atau memberikan motivasi, dan mengarahkan anak kepada hal-hal yang positif. Sehingga dengan itu penulis dapat menyimpulkan bahwa orang tua perantau di Desa Lebakwangi Kecamatan Lebakwangi Kabupaten Kuningan dapat melaksanakan perannya dengan baik.
2. Perilaku sopan santun anak-anak dari orang tua perantau di Desa Lebakwangi Kecamatan Lebakwangi Kabupaten Kuningan sudah cukup baik, baik terhadap orang tua sendiri, terhadap guru, terhadap orang yang lebih tua dari mereka, terhadap orang yang lebih muda dari mereka, terhadap teman sebaya, maupun terhadap teman lawan jenis.
3. Faktor pendukung orang tua perantau dalam melaksanakan perannya untuk mendidik perilaku sopan santun anak adalah faktor keluarga, pengetahuan, keadaan ekonomi, serta alat komunikasi. sedangkan

faktor penghambat orang tua perantau dalam melaksanakan perannya untuk mendidik perilaku sopan santun anak adalah faktor waktu dan jarak.

B. Saran

1. Orang Tua

Kepada orang tua supaya lebih membimbing dan memberi arahan kepada anak dalam pembentukan perilaku sopan santun anak. Terutama bagi orang tua perantau, dikarenakan orang tua perantau tidak dapat menyaksikan secara langsung apa saja yang dilakukan oleh anak, maka perlu adanya perhatian yang lebih intens dibandingkan orang tua yang berada di rumah.

2. Keluarga / Kerabat

Tidak hanya orang tua yang menjadi panutan bagi anak-anak, akan tetapi faktor dari anggota keluarga yang lainnya pun dapat berpengaruh. Oleh karena itu, keluarga atau kerabat dekat yang lain juga harus menampilkan suri tauladan yang baik agar anak dapat memiliki kepribadian yang baik pula dan diharapkan dapat membawa *maslahat* baik bagi dirinya sendiri ataupun orang lain.

